
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024 des 

Turn- und Spielvereins Hartenholm am 14.03.2025 

 
Beginn: 20:00 Uhr - anwesend: 33 Teilnehmer, davon 29 Mitglieder 

 

Top 1: Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der Anwesenden zur Jahreshauptversammlung 

des Turn – und Spielvereins Hartenholm von 1913 e.V. 

Die 1. Vorsitzende Aline Voß eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder so wie auch die anwesenden 

Gäste. Hierbei wird auf das vergangene Jahr voller spannender Begegnungen, großen Herausforderungen 

und unvergesslicher Erlebnisse geschaut. Eines können wir mit Sicherheit sagen: 2024 war ein Jahr vieler 

toller Spiele und eines großen Fests. 

Wir haben gemeinsam gespielt, gekämpft und gefeiert. Es gab Momente des Sieges aber auch solche, die 

uns herausgefordert haben. Doch was uns immer ausgezeichnet hat, war unser Zusammenhalt und wir 

hoffen das es auch in den kommenden Jahren so bleibt. 

Der Erfolg liegt in der Einheit, an dem gemeinsamen Einsatz und der Treue. Gemeinsam erreichen wir 

mehr als allein. 

Und genau das haben wir 2024 bewiesen. Ob in packenden Wettkämpfen, intensiven Trainingseinheiten 

oder einfach in der Art, wie wir uns gegenseitig unterstützt haben. Unser Erfolg lag in unserer Einheit. 

All das wäre ohne euch nicht möglich gewesen. Jeder Einzelne hat mit seinem Einsatz dazu beigetragen, 

dass wir als Gemeinschaft gewachsen sind. Dafür ein großes Dankeschön im Namen des gesamten 

Vorstands. 

Ausblick auf das Jahr 2025 

Doch wir wollen nicht stehen bleiben, 2025 hat schon begonnen, einige sportliche Entscheidungen sind 

schon gefallen, es liegen aber noch 9 Monate vor uns, mit neuen Herausforderungen und Chancen. 

Lassen wir uns von dem Gedanken leiten, dass wir gemeinsam mehr erreichen können als allein. Unsere 

Ziele für das Jahr 2025 sind hochgesteckt aber zusammen mit euch allen werden wir diese auch erreichen. 

Zu den geplanten Zielen gehört unter anderem 

• den reibungslosen Ablauf der Sportangebote des TUS zu gewährleisten und auszubauen 

• weiterwachsen, mehr Mitglieder und vor allem Übungsleiter gewinnen 

• weiter verstärkt nach Sponsoren zu suchen 

Des Weiteren werden wir in diesem laufenden Jahr und Anfang 2026 auch wieder mit großartigen Events 

rund um den Sport und mit tollen Partys hier in Hartenholm verwöhnt. 

Schlusswort 

Lasst uns also weiterhin an einem Strang ziehen, füreinander einstehen und vor allem mit Freude und 

Begeisterung weitermachen. Dann wird auch 2025 ein erfolgreiches Jahr 

Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Genehmigung der Tagesordnung 

Die Einladung zur Jahreshauptversammlung des TuS Hartenholm erfolgte am 07.03.2025 per 

E-Mail form- und fristgerecht. Es folgten keine weiteren Änderungen oder Anträge. Die 

Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

 

 



 

Top 3: Grußwort der Gemeinde 

Erfolgte durch Herrn Petersen- Lund. Dieser betonte löblich, dass die Sport- Kultur durch den stetigen 

Einsatz von Jung und Alt für Jung und Alt immer aufrechterhalten wird und bedankt sich bei allen 

Mitwirkenden. Wichtig dafür ist das Kennenlernen untereinander und damit das auch möglich ist, wird 

immer wieder durch Veranstaltungen oder aber auch durch den Sport selbst gesorgt. Der Fokus muss 

weiterhin auf die junge Generation gerichtet sein, denn das sind die Sportler von morgen. 

Nachwuchsgewinn ist hier das klare Ziel! 

Top 4: Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

Rückblick: Der Gesamtvorstand tagte 5 mal und der Geschäftsführende 0 mal im Jahr 2024 bisher tagte 

der Gesamtvorstand 1 mal im Jahre 2025. Christian Gierl bedankte sich bei den Spartenleitern für ihre Zeit, 

ihre tatkräftige Unterstützung für den Verein und die neuen Pläne für das Jahr 2025. 

Stellvertretend wird folgendes von den einzelnen Sparten genannt 

Die Fußballsparte ist weiterhin gut gewachsen und meldet 165 Mitglieder, aufgeteilt in 127 Erwachsene 

und 37 Kindern/ Jugendlichen. Diese wiederum teilen sich auf in 5 Herrenmannschaften und 8 

Jugendmannschaften. Die Spielgemeinschaft mit Schmalfeld u. Hasenmoor im Jugendbereich (als JSG 

Auenland betitelt) wird weiterhin gut angenommen. Es wurden ca. 1220 Arbeitsstunden unter den 

Fußballmitgliedern aufgeteilt, auch wenn meist die Stunden auf relativ wenige Mitglieder verteilt waren. Im 

Zuge der Renovierungsarbeiten des Sportlerheims wurde eine Dart- Corner eingerichtet, die nun mittwochs 

ab 20.00 Uhr im Sportlerheim auf eine Runde Dart einlädt. Zum Schluss gibt Patrick Petersen- Lund 

bekannt, dass dies wohl nun wirklich seine letzte Amtsperiode sein wird. 

In der Handballsparte ist die Ballsportgruppe, unterstützt durch Hilke Steenbuck, von den 3–6-Jährigen 

weiterhin gut besucht mit bis zu 30 Kindern. Bei der F- Jugend, trainiert durch Anna- Lena Holz und Birgit 

Timm, sind es ungefähr 20 Teilnehmer plus der Ballsport der Grundschule mit 15 Kindern. Die E-Jugend 

besteht aus 2 weiblichen und einem männlichen Team. Die D- Jugend besteht aus einer gemischten 

Mannschaft, die aber bei der männlichen Staffel gemeldet ist. Oft helfen Kinder der E- Jugend aus, dadurch 

haben manche Kinder 2-3 Spiele an einem Wochenende. Dies ist nur möglich durch die tolle Unterstützung 

der Eltern, die voll dahinterstehen. Weiterer Nachwuchs für die Sparte konnte durch den Handball- 

Grundschul- Aktionstag gewonnen werden, der im Herbst stattfand. Die Handballdamen spielen in der 

Kreisliga der Region Mitte und sind dort im hinteren Tabellendrittel vertreten. Immer noch stark gehandicapt 

durch langwierige Verletzungen und Familienplanungen. Ein Highlight des Jahres war die Trikot Spende 

von RSH vom Gewinnspiel „Gemeinsam für unsere Vereine“. Ein großes Dankeschön geht an alle Trainer/ 

innen und an die stets hilfsbereiten Eltern, ob als Zeitnehmer, Fahrer, Kuchen- und Brezelbäcker oder auch 

Wäscher/ innen. 

Die Turnsparte ist die größte Sparte im TuS mit den breitesten und abwechslungsreichsten 

Angeboten für die Mitglieder. Das aktuelle Angebot besteht aus Einradfahren, Kinderturnen, Pilates, 

Wirbelsäulengymnastik, Yoga, sowie „Fit mit 50 - für Männer“. Leider fallen die Kurse Zumba und Jazz 

Dance weg. Dafür nach einer Pause zurück sind die Kurse Step- Aerobic und Body- Fit mit Kiki. Ebenso 

neu bzw. wieder da, ist Volleyball als Mix- Mannschaft. Dieser findet zurzeit montags von 18.00 – 19.30 Uhr 

statt. Auch neu ist seit Januar Kinderturnen für Grundschüler, was super angenommen wurde. 

Die Tischtennissparte ist zurzeit mit 12 Mitgliedern am Trainieren, und es gibt eine 1.+2. 

Herren. Allgemein betrachtet war das Jahr 2024 leider eher enttäuschend.  

Im Tennis heißt es wie jedes Jahr im Frühling für die Mitglieder: Aufräumen und die Plätze spielbereit 

machen. Zurzeit gibt es 7 Mannschaften, alles Herren in verschiedenen Altersklassen. Auch für 2025 ist 

wieder eine Vereinsmeisterschaft geplant, die im vergangen Jahr sehr gut angekommen war. Es 

besteht weiterhin eine Spielergemeinschaft mit Kattendorf, was sehr gut funktioniert. Die 60– 

65-Jährigen spielen in Kattendorf und die 40–50-Jährigen in Hartenholm. Weiterhin werden 

Damen gesucht, um auch eine Damenmannschaft ins Leben zu rufen. Neu ins Leben gerufen wurde 

Pickleball, um auch in den Wintermonaten aktiv zu bleiben. Aktuell wird es jetzt eher ruhiger um diese neue 

Sportart, da es jetzt wieder raus auf die Plätze geht. Wenn Pickelball wieder zum Herbst hin durchstarten, 



 

kann man hier gerne montags ab 20.00 Uhr reinschnuppern. Einen kleinen Vorgeschmack bekommen wir 

heute hier live präsentiert. 

Die Kraftraumsparte hat momentan 10 Aktive, davon 3 regelmäßige Mitglieder. Anfang des 

Jahres waren es bis zu 20 Sportler. Auch hier werden gerne neue Gesichter begrüßt. 

Spartenleiter Jerik Hartmann ist zwei Abende die Woche selbst vor Ort. 

Top 5: Ehrungen 

Folgende Mitglieder werden geehrt:   

15 Jahre Melvin Engelke, Theo Heckmann, Timo Oppermann, Manuel Plath, Sönke Rickert, Torge 

Stoetzen, Konstantin Hoff, Bianca Horns, Noel Kuberka, Beatriz Ditrich,  

25 Jahre Robert Kuberka 

40 Jahre Joachim Daschkewitz, Thorsten Hartmann, Tim Kowalewski 

45 Jahre Anke Hackelberg, Claus Koch, Helga Kowalewski, Günther Kowalewski, Nadine Kuberka 

55 Jahre Jörg Lübke 

60 Jahre Volker Hartmann 

Sportler des Jahres mit einer Gesamtmitgliedschaft von 215 Jahren Familie Kowalewski und Kuberka. 

Top 6: Kassenbericht 2024 und Genehmigung des Haushaltsplanes 2025 

Der Kassenbericht 2024 liegt für alle Teilnehmer zur Ansicht vor (PowerPoint). Rita Oldenburg erläutert die 

Details und steht für Fragen bereit. Wie in den Vorjahren stellen die Mitgliedsbeiträge die höchste 

Einnahmequelle dar. 2024 sind mehr Ausgaben angefallen, u.a. durch den Einzug der Miete von mehr als 

einem Jahr für die Mehrzweckhalle und die Veranstaltung 111 Jahre TUS. Der Haushaltsplan 2025 wird von 

Rita Oldenburg vorgestellt und einstimmig genehmigt. Ebenfalls verkündet Rita Oldenburg, dass es 2026 

zu einer Beitragserhöhung kommen wird (vsl. um 2 Euro). 

Top 7: Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Gesamtvorstandes 

Rita Lübke-Hahn (2. Kassenprüferin) verliest den Bericht zur Kassenprüfung vom 07.02.2025, der 

zusammen mit Volker Hartmann (1. Kassenprüfer) bei Rita Oldenburg durchgeführt wurde. 

Die Kasse und Bankkonten stimmten und es gab keine Beanstandungen. Die Kassenwartin 

und der Vorstand wurden einstimmig entlastet. 

Top 8: Wahlen 

Folgende Wahlen sind in diesem Jahr durchzuführen:  

Bestätigung der Spartenleiter für den Gesamtvorstand. Die Leiter der Sparten werden im Einzelnen kurz 

vorgestellt. Es handelt sich hierbei um: 

 

        • Spartenleitung Fußball: Patrick Petersen-Lund 

        • Spartenleitung Handball: Birgit Timm 

        • Spartenleitung Kraftraum: Jerik Hartmann 

        • Spartenleitung Tennis: Burkhard Peisl 

        • Spartenleitung Tischtennis/Badminton: Kai Poggensee 

        • Spartenleitung Turnen: Frederike Petersen-Lund 

Alle Spartenleiter werden einstimmig bestätigt.  

Für die weiteren Wahlen übernimmt Christian Gierl die Wahlleitung. Er befragt die Mitglieder, ob die Wahl 

öffentlich oder geheim stattfinden soll. Die Mitglieder entscheiden sich einstimmig für die öffentliche Wahl 

a) 1. Vorsitz (2 Jahre) 

b) Schriftwart (1 Jahr) 



 

c) Kassenwart (2 Jahre) 

d) Kassenprüfer (2 Jahre) 

e) Jugendwart (2 Jahre) 

 

a) Malte Brand übernimmt das Amt des 1. Vorsitzenden. Es wurde einstimmig dafür gestimmt und 

Malte Brand hat die Wahl angenommen. 

b) Jennifer Gierl übernimmt das Amt des Schriftwartes. Es wurde einstimmig dafür gestimmt und 

Jennifer Gierl hat die Wahl angenommen. 

c) Rita Oldenburg bleibt weiterhin im Amt des Kassenwarts. Es wurde einstimmig dafür gestimmt 

und Rita Oldenburg hat die Wahl angenommen. 

d) Markus Valentin übernimmt das Amt des Kassenprüfers. Es wurde einstimmig dafür gestimmt 

und Markus Valentin hat die Wahl angenommen. 

e) Aline Voß übernimmt das Amt des Jungendwarts. Es wurde einstimmig dafür gestimmt. Aline 

Voß hat die Wahl angenommen. 

Top 9: Anträge 

Dem geschäftsführenden Vorstand liegen keine Anträge vor. 

Top 10: Verschiedenes 

Wir blicken noch einmal zurück auf die 111 Jahr Feier vom TUS Hartenholm, die sehr gelungen war und bei 

Alt und Jung gut ankam. Sei es die Veranstaltung Tatsächlich Unschlagbar Schlau bei dem alle 

Hartenholmer ihr Können bei einem Quiz unter Beweis stellen konnten, sowie die TUS´lympics bei denen 

der körperliche Einsatz gefordert wurde oder aber auch der krönende Abschlussball HAHO- Ballomania. 

Hier konnte bei toller Atmosphäre getanzt, gelacht und gefeiert werden. Rundum ein gelungenes 

Wochenende, an dem der Spaß keine Grenzen hatte, auch wenn man mit einer höheren Teilnehmerzahl 

gerechnet hatte. Von vielen Bürgern wird eine Wiederholung bzw. Einführung des Quiz- Spieles gewünscht. 

Denken ist ja irgendwie auch ein Sport, Denk- Sport. Uwe Osterwold, der verantwortlich für die 

Veranstaltung war, hat dies zur Kenntnis genommen.  

Desweitern wurde der aktuelle Zustand der Duschen angesprochen, da hier nur noch zwei funktionieren 

und die Frage nach neuen WC´s. Dies ist schon in Planung und Patrick Petersen- Lund wollte sich hier um 

einen Fertigstellungstermin erkundigen. Ebenfalls wurde nach einer noch eindeutigeren Markierung des 

Damen und Herren- Bereichs gefragt. Es kam hier wohl in der Vergangenheit schon zu Unstimmigkeiten. 

Dies wird überprüft und ggfs. überarbeitet. 

Ein weiterer Punkt, ist der Wunsch nach einer Informationsplattform für die einzelnen Veranstaltungen der 

Sparten. Hier kam der Vorschlag die Veranstaltungstermine gebündelt auf der Homepage, am besten 

Startseite, zu veröffentlichen. Ein weiterer Vorschlag war ein Kanal auf WhatsApp oder ähnlichen Social 

Media Kanälen. Hier wird man in die Planung gehen. 

Zum Schluss wird noch einmal an das Sponsoring erinnert, weiterhin ist der Verein über interessierte 

Firmen dankbar. Ein Sponsorenvertrag ist auf der Homepage zu finden, falls Interessierte auf jemanden 

aus dem Verein zugehen oder umgekehrt. Durch ein 2 m Banner in Form eines Schildes, sowie einer 

digitalen Visitenkarte kann die Firma sich regional in Hartenholm präsentieren, sowie den Verein finanziell 

unterstützen.       

Ende der offiziellen Sitzung: 21.23 Uhr              

Hartenholm, den 14.03.2025 

Malte Brand   Rita Oldenburg   Jennifer Gierl 

 (1. Vorsitz)   (Kassenwart)    (Schriftwart) 

Christian Gierl   Aline Voß 

(2. Vorsitz)   (Jugendwart) 


